

VENTANA DEL LIBRO

Comenta: Antonio Cárdenas Trillo

De los días perdidos

Por Homero Bascuñán

Editorial Nascimento - Santiago 1978.

La semana recién pasada Editorial Nascimento acaba de publicar 'De los días perdidos' de Homero Bascuñán (cuyo verdadero nombre es Humberto Corián). La obra de 244 páginas trae un prólogo del escritor y periodista Luis Sánchez Latorre en el prologuista da cuenta de cómo descubrió a este Corián chileno, nacido el 8 de Octubre de 1901 en el mineral de Tamaya.

Dice, Sánchez Latorre: 'Tengo viva el momento en que descubrí a Homero Bascuñán, hace la friolera de 28 años'.

Homero Bascuñán había escrito ya mucho sobre poesía y crónicas en el norte de Chile. Allí en su casa de calle Victorino Layra en la población 'El Polígono' en la cual vivía todavía, en medio de libros, cuentos y artículos escritos bajo distintos pseudónimos. Allí estaba esperando para q' alguien lo descubriese y fue Sánchez L. quien vio en este hombre a un extraordinario narrador. De lo contrario, quizás no habríamos tenido la suerte de leer a este libro excepcionalmente bueno que publica Nascimento, en que narra algunos episodios de su vida y de estampas nortinas, cuyos recuerdos son amenos y hasta magarínicos. Cabe recordar aquel relato cuando a los siete años fue malacafero (encargado del caballo que gira en torno al pozo en los minerales); a los 17 años el salitre, calichero, practicando los más diversos y rudos oficios de la época para subsistir. Hay que dejar constancia que Homero Bascuñán es autodidacta cursa hasta segunda preparatoria, no tiene otros profesores que no sean los libros en que conoce otros mundos y que hasta entonces no conocía. Al referirse sobre este aspecto comenta: 'aprendí muchas cosas que jamás los maestros enseñarían'.

Llega a Santiago como obrero panificador y luego se convierte en obrero textil. Ingresando más tarde a 'Las Últimas Noticias' diario aún en el cual laborea y que recuerda y aprecia con cariño.

Hacia muchos años que no había leído un libro que me produjera tal impacto parece que fuera nuestra vida solo cambia la geografía y las costumbres.

Bascuñán escribe: 'En el norte me hice hombre. Sufrí, me machuqué de lo lindo y, a porracos y lágrimas llegué a ser lo que soy. Claro que no tengo nada, sino la experiencia y la satisfacción de haber sufrido...'

Ventana del libro [artículo] Antonio Cárdenas Tabies.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cárdenas Tabies, Antonio, 1927-1997

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ventana del libro [artículo] Antonio Cárdenas Tabies.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile